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PÁGINA 03

POLÍTICA
Definida a nova data
para as eleições 
municipais.

ESPECULAÇÕES
Veja as possíveis 
parcerias para disputar 
as eleições.

PÁGINA 03

PÁGINA 04

CANOINHAS
Mercado Público 
Municipal é inaugurado.

PÁGINA 10

VIOLÊNCIA
Vítimas ganham 
alternativa para 
denunciar os agressores.
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PREJUÍZOS E DESTRUIÇÃO
TEMPORAL
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Temporal que afetou todo o Planalto Norte catarinense, destrói casas,
carros e barracões, danifica a rede elétrica e faz vítima fatal na região.
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• Destino do dinheiro público
• Alterações no calendário
• Adaptações na Educação
• Ações da administração 

municipal
• Cancelamento de eventos
• Primeiro óbito no município
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ARTIGO/
OS DESAFIOS DE REVITALIZAR 
AS VIAS DE ACESSO RODOVIÁRIO 
DAS CIDADES (II)

E videntemente, cabe aos 
poderes públicos (federal, 
estadual e municipal), de 
acordo com suas respon-

sabilidades, fiscalizar, limpar e cuidar 
das rodovias e de suas laterais, além da 
sinalização, iluminação, dentre outros, dos 
acessos às cidades. Tais ações facilitam a 
visibilidade, oferecem maior segurança e 
funcionalidade da mobilidade aos usuários 
e qualificam o embelezamento estético 
das vias de acessos (entradas ou saídas) 
rodoviários das cidades. No entanto, ob-
serva-se, regionalmente, que nem todos 
os proprietários ou os que utilizam os es-
paços de frente às rodovias, vias de acesso 
às cidades ou nas áreas urbanas fazem os 
passeios ou calçadas para os pedestres. 
Nossos municípios, especialmente as 
cidades do Planalto Norte Catarinense se 
diferenciam de outras do estado, pela di-
versificação da formação étnica e cultural, 
estilos arquitetônicos (arquitetura) das 
construções residenciais, principalmente, 
dentre outros. Essas e outras característi-
cas identificam e podem diferenciar, forta-
lecer concepções e práticas de identidade 
territorial. Portanto, cuidar dos aspectos 
funcionais, visuais e estéticos das cidades, 
desde a ornamentação de trevos, rótulas 
ou construção e zelo de jardins públicos 
ou privados denota habitantes identifica-
dos ou com estima aos seus lugares onde 
habitam. Penso que, com algum esforço, 

mobilização, dedicação e ação dos setores 
públicos responsáveis - e de cada um dos 
proprietários -, pode-se deixar nossas 
cidades mais atrativas, seguras, belas, 
qualificadas e fortalecer a identidade de 
pertencimento ao lugar, bem como, vir a 
ser elementos atrativos turisticamente. 
Algumas cidades se diferenciam e são 
conhecidas e reconhecidas pelo zelo, 
capricho e embelezamento dos espaços 
públicos e privados, principalmente dos 
seus acessos. Nossas cidades também 
poderão ser reconhecidas pela boa apre-
sentação e zelo com os bens públicos 
e privados, por meio da limpeza urbana, 
mobilidade e funcionalidade. Desta forma, 
todos ganham, afinal, potencializa a valori-
zação dos imóveis, gera maior segurança, 
fortalece a autoestima, apresenta bem as 
cidades e, consequentemente, a qualidade 
de vida das pessoas. Que tal iniciar um 
projeto de mobilização, intenso, contínuo 
e qualificado de revitalização e melhoria 
dos acessos e de nossas cidades? Eis o 
desafio público e privado! Afinal, quais as 
impressões e percepções que as pessoas 
têm e levam ao passar por uma cidade? ■

DR. JAIRO MARCHESAN 
Docente do Programa de Mestrado 

em Desenvolvimento Regional da
Universidade do Contestado (UnC)

E-mail: jairo@unc.br

EXEMPLO
SOLIDÁRIO

D urante a semana, em 
meio a pandemia do 
coronavírus, a região 
sofreu com um forte 

temporal que destelhou casas, des-
truiu carros e construções, causou 
um apagão quase geral e assustou 
a comunidade. Neste cenário, um 
fato muito importante deve ser 
ressaltado. Por conta de todos os 
acontecimentos negativos que estão 
acontecendo em 2020, o que pôde 
ser visto foi a solidariedade dos 
moradores.

Muitos, certamente enfrentando 
dificuldades no atual momento, utili-
zaram as redes sociais para oferecer 
telhas, mão de obra e donativos para 
as famílias que foram atingidas pela 
chuva e pelo vendaval.

Ainda que o mais comentado no 
momento tenha sido as ocorrências 
registradas, não poderiam passar 
em branco as dezenas de atitudes 
louváveis dos moradores da região.

Aos profissionais da Polícia Mili-
tar, Corpo de Bombeiros, Defesa Civil 
e outros diversos setores, também 
envolvidos em ações para diminuir o 
impacto negativo do temporal, o re-
conhecimento também é importante. 
Em meio a chuva, a escuridão e o frio 
intenso registrado durante a sema-
na, se desdobraram e, muitas vezes 

deixaram suas famílias para ajudar a 
proteger as famílias que precisaram.

Os profissionais, os voluntários, 
as pessoas comuns que estenderam 
a mão e se sensibilizaram com as 
famílias mais atingidas, merecem 
serem aplaudidos e se tornarem 
exemplo.

O mundo vive um ano de incer-
tezas. A problemática na saúde 
desencadeou problemas em todos 
os setores. A economia se mostra 
instável, a educação, precisou se 
adaptar para conseguir cumprir as 
metas do ano letivo. A estiagem, que 
até poucas semanas prejudicava a 
região. Incrível é ver como em meio 
a tantos problemas, a humanidade é 
capaz de arrancar sorrisos. 

Estender a mão para o próximo 
nos momentos de dificuldade, é um 
ato que merece todo o reconhe-
cimento e faz com que as novas 
gerações tenham fé e esperança na 
humanidade.

A tempestade é o acontecimento 
mais recente e que está em maior 
evidência nos últimos dias. Mas a 
solidariedade da maioria das pessoas, 
está presente no cotidiano da socie-
dade há muito tempo. 

Parabéns à todos que em meio as 
dificuldades encontradas neste ano 
atípico, estendem a mão ao próximo. ■
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BASTIDORES
CANOINHAS E REGIÃO

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

MAJORITÁRIA

Outros partidos também já lançaram seus pré-candidatos. O PSDB tem Norma Pereira, o 
PRTB, Ivan Krauss. Nos Bastidores, especula-se, de forma extraofi cial, a possibilidade de 
que ambos podem embarcar no projeto emedebista, formando um “frentão” para dispu-
tar à prefeitura. Portanto, mesmo que além da praticamente certa tentativa de reeleição 
de Passos, outros quatro nomes tenham surgido (Basilio, Galeski, Norma e Krauss), 
a tendência é que Canoinhas tenha apenas duas ou três chapas para a majoritária. ■

VEREADORES

No último dia 30, conforme previsto na legislação eleitoral, sete radialistas de Canoinhas 
se afastaram dos microfones, com o intuito de disputar as eleições. Na Rádio Clube, 
afastaram-se Edmilson Verka e Giovane Glevinski, ambos do PSD. Da 98 FM, Stela Ma-
ris (PP) e Chico Mineiro (PL) e da Nativa FM, os radialistas Ailton Massaneiro (PSDB), 
Sérgio Moreira (MDB) e Dercilio Schimidt (PSL). ■

VISITA
A ministra da Mulher, da Família e 
dos Direitos Humanos, Damares 
Alves, esteve em Santa Catarina 
durante o último fi nal de semana. 
Ela foi recepcionada pelo Go-
vernador. Ela participou de uma 
cerimônia simbólica de entrega 
de alimentos às comunidades 
indígenas da região. A ação é 
uma parceria entre o Ministério, 
a Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab), a Fundação 
Nacional do Índio (Funai) e as 
Forças Armadas e deve bene-
fi ciar famílias de etnia Guarani, 
Kaingang e Xokleng que estão 
em risco nutricional.

VALE LEMBRAR
A Ministra tem um tom amistoso 
com o Governador, mas ela é mais 
alinhada à ala que rompeu com 
Carlos Moisés. “Menina Dama-
res”, “Querida Damares”, “Linda 
Damares” são alguns dos termos 
utilizados, carinhosamente, para 
se dirigir a ela por membros do 
PRTB, que recebeu os desertores 
do PSL. 

VALE LEMBRAR 2
Damares é uma das pessoas da 
linha de frente do Presidente 
Jair Bolsonaro, alinhada a ala 
ideológica do governo e dona da 
emblemática frase: “ o estado é 
laico, mas essa ministra é terri-
velmente cristã”. 

MUDA TUDO!
A Câmara dos Deputados apro-
vou na quarta-feira, 01, a mudança 
das eleições municipais de 2020, 
em razão da pandemia do novo 
coronavírus. As novas datas são: 
1º turno em 15 de novembro e 2º 
turno em 29 de novembro — o 
calendário original previa o pri-

meiro turno das eleições em 4 de 
outubro e o segundo turno, em 25 
de outubro. O texto foi aprovado 
em defi nitivo e promulgado pelos 
presidentes das casas legislati-
vas, Davi Alcolumbre e Rodrigo 
Maia na quinta-feira, 02.

CANOINHAS
As estradas do interior foram 
praticamente destruídas depois 
do temporal que ocorreu na 
última terça-feira, 30. A secre-
taria de obras, até por saber da 
importância da satisfação desse 
eleitor para reeleição de Beto, 
acelerou os passos para resolver 
as incontáveis situações.

BARRA MANSA
É um dos exemplos mais clás-
sicos. A SC, que é mantida pelo 
município, fi cou intransitável. O 
problema é recorrente, comum e 
perdura por anos.

INAUGURAÇÕES
A atual gestão inaugurou na 
última semana uma creche, a 
ampliação de uma escola no in-
terior e o tão esperado mercado 
municipal. Tudo sem público e 
com transmissão da internet para 
garantir os protocolos sanitários 
de combate ao COVID-19.

UM AGRADECIMENTO
Aos funcionários da Defesa Civil; 
da Celesc e dos sempre atentos 
heróis do Corpo de Bombeiros. 
Os estragos causados pelo Ci-
clone Extratropical que atingiu o 
estado foram tantos, a ponto de 
ser impossível imaginar que em 
menos de 24 horas as cidades da 
nossa região retornariam à nor-
malidade. Graças a ágil resposta 
dessas pessoas, retornaram! 
Muito Obrigado. ■
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O governador Carlos Moisés comunicou na manhã de quarta-feira, 1º de julho, 
que teve diagnóstico positivo para o novo coronavírus. Ele apresentou sinto-
mas e, por isso, realizou o teste. Desde então, o chefe do Executivo estadual 
encontra-se em quarentena, respeitando os protocolos de distanciamento social.
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Na semana passada, o presidente da Câmara, Paulinho Basilio, juntamente com o vereador Célio 
Galeski, ambos pré-candidatos à prefeito de Canoinhas por MDB e PSL, respectivamente, parti-
ciparam da entrega da obra de reforma e ampliação do Centro de Educação Infantil (CEI) Santa 
Bárbara, na localidade de Rio dos Pardos. O que da indícios de que eles estão em plena sintonia 
para estarem “do mesmo lado” para às eleições deste ano.

FA
TI

M
A

 S
A

N
TO

S

Quem também parece estar em sintonia é a dupla Beto Passos e Renato Pike, que demonstram 
harmonia, especialmente desde o início das ações do Governo Municipal para o combate ao 
coronavírus. Isso dá indícios de que a dobradinha PSD/PL deve realmente se repetir, como já 
adiantado pela Bastidores.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



4 CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 03 DE JULHO DE 2020LOCAL

MERCADO PÚBLICO MUNICIPAL
É INAUGURADO

Espaço estará aberto para o público às quartas e sábados, das 6h às 13h.

ALUNOS DE PSICOLOGIA DA UNC PRODUZEM E-BOOKS
SOBRE SAÚDE MENTAL EM TEMPOS DE PANDEMIA

N a manhã do último sábado, 
27, foi inaugurado o Mercado 
Público Municipal de Canoi-
nhas, ao lado da rodoviária 

do município. Com investimento de R$ 
540 mil, a inauguração é resultado de um 
longo caminho percorrido desde o ano de 
2003, quando o então prefeito de Canoinhas 
Adão Tadra Laatsch sanciono a lei para o 
Mercado Público. 

A construção do prédio com uma área 
de aproximadamente 550 metros quadra-
dos, foi possibilitada através de emenda 
parlamentar de Décio Lima, há mais de 
cinco anos.

Na inauguração, se fizeram presentes as 
autoridades municipais e os trabalhadores 
que utilizarão o espaço para comercializar 
seus produtos. Inicialmente, o espaço vai 
funcionar às quartas e sábados, das 6h 
às 13h, com a venda de produtos da agri-
cultura familiar do município. Devido à 
pandemia do coronavírus, é indispensável 
o uso de máscaras de proteção para visitar 
o Mercado Público Municipal. ■
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Mercado Público Municipal está localizado
ao lado da rodoviária municipal

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

domésticas e familiares em tempos 
de pandemia. No Estágio em Psico-
logia Clínica e da Saúde os conteúdos 
destinam-se para todos os públi-
cos com materiais específicos para 
crianças, adolescentes, gestantes, 
adultos e idosos tratando de diversas 
temáticas, como estresse, ansiedade 
e depressão e outras dificuldades e 
patologias que podem ser manifes-
tadas pelas pessoas em tempos de 
Pandemia.

A Coordenadora do Curso de Psicolo-
gia, Jaquelini Conceição, explica que 
os materiais estão disponíveis para a 
comunidade e foram publicados pela 
Editora da UnC.  “Propomos ao leitor 
compreender os desafios provocados 
pela pandemia, sendo uma forma das 
pessoas se reinventarem em suas ha-
bilidades, inovar-se, remanejar suas 
prioridades e melhor aproveitarem 
o seu tempo”.

A Editora UnC está com novas obras 
disponíveis para leitura na platafor-
ma digital, no endereço www.unc.br ■

V iver uma pandemia em 
pleno semestre letivo 
possibilitou aos pro-
fessores supervisores, 

juntamente com os acadêmicos do 
Curso de Psicologia da UnC, o desen-
volvimento de práticas diferenciadas 
e inovadoras.

Exemplo disso, foi a ação dos alunos 
matriculados nas disciplinas de Está-
gio de Psicologia Escolar, Psicologia 
Organizacional e Psicologia Clínica e 
da Saúde, na elaboração de E-books 
com orientações psicológicas.

Os conteúdos digitais, constituídos 
em três e-books, apresentam conte-
údos direcionados e propõem abrir 
espaços de reflexão e dicas de práticas 
no Estágio em Psicologia Escolar com 
pais, alunos e educadores. O e-book 
produzido no Estágio em Psicologia 
Organizacional é voltado aos funcio-
nários, clientes, gestores e líderes, 
tendo em vista a organização de uma 
vida em home office, a otimização do 
tempo, a realização das atividades 

Confira os títulos abaixo:

POLÍTICAS AFIRMATIVAS 
E DIREITOS HUMANOS: RE-
FRAÇÕES DO MUNDO GLO-
BALIZADO;

NATUREZA E
DESENVOLVIMENTO:
Questões para uma sociedade 
sustentável;   

ÁGUA PARA O DESENVOLVI-
MENTO REGIONAL
Análises e propostas para a 
gestão das águas no território 
do Alto Uruguai Catarinense 

PSICOLOGIA ESCOLAR
EM TEMPOS DE PANDEMIA;

PSICOLOGIA CLÍNICA
EM TEMPOS DE PANDEMIA; 

II ANAIS DE PESQUISAS
EDUCAÇÃO FÍSICA.

Professores e acadêmicos desenvolveram
práticas diferenciadas e inovadoras
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 03/07

Dia de sol, com geada 
ao amanhecer. As 

nuvens aumentam no 
decorrer da tarde.

SÁBADO - 04/07

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

DOMINGO - 05/07

Sol com algumas 
nuvens e chuva 

passageira durante o 
dia. À noite o tempo 

fi ca fi rme.

SEGUNDA - 06/07

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

TERÇA - 07/07

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

QUARTA - 08/07

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

QUINTA - 09/07

Sol com algumas 
nuvens e chuva 

passageira durante o 
dia. À noite o tempo 

fi ca fi rme.

CAMPO &
LAVOURA

chuva 0%
0 mm

▲13º

▼1º

▲15º

▼6º

chuva 67%
14 mm

▲17º

▼10º

chuva 90%
13 mm

▲19º

▼12º

chuva 90%
27 mm

▲21º

▼9º

chuva 90%
1 mm

▲15º

▼12º

chuva 60%
3 mm

▲14º

▼8º

chuva 0%
0 mm

A PRODUÇÃO
DE ALIMENTOS PARA 

AUTOCONSUMO

E
m tempos de pan-
demia cresce a 
importância em 
alimentação sau-

dável e redução de custos na 
aquisição de alimentos. Neste 
sentido, a produção de ali-
mentos para autoconsumo, 
seja na agricultura familiar ou 
pela população urbana, poderá 
proporcionar as famílias vários 
benefícios. 

Alguns autores defendem 
que a produção de autoconsu-
mo possibilita um padrão de 
alimentação superior às famí-
lias situadas em níveis de renda 
similares e que as famílias rurais 
que produzem seus alimentos 
estão em condições de seguran-
ça alimentar superiores àquelas 
que assim não procedem.

Mesmo que não possa ser 
generalizado para todas as 
famílias, a facilidade de acesso 
aos mercados e aos alimentos 
“prontos” e o “reduzido” preço 
dos alimentos, aliada a outros 
fatores como falta de mão de 
obra e a intensifi cação das ati-
vidades econômicas acabam 
interferindo na decisão das 
famílias de produzir para o 
autoconsumo. Muitas famílias 
preferem aumentar a produção 
dos produtos agropecuários 
voltadas para o mercado (mi-
lho, fumo, soja, etc) e reduzirem 
a produção de alimentos para a 
subsistência da família.

Mas vale salientar que a 
produção de alimentos nas 
hortas domésticas diminui a 
necessidade da compra externa 
de alimentos e proporciona a 
redução de custos, sendo estra-
tégia interessante.

Além disso, incluir hortali-
ças e frutas frescas na alimen-
tação diária é de extrema im-
portância para a saúde e bom 
funcionamento do organismo. 
A alimentação equilibrada e 
balanceada é um dos fatores 
fundamentais para o bom de-
senvolvimento físico, psíquico 
e social, especialmente das 
crianças.

Quintais e hortas domésti-
cas podem ser praticadas em 
pequenas áreas com fi nalidade 
exclusiva de produção de ali-
mentos para o consumo da fa-
mília e seus dependentes. Esta 
prática é importante para diver-
sifi car os alimentos presentes 
na alimentação diária. Podem 
ser cultivadas hortaliças (alfa-
ce, couve, espinafre, brócoli, 
couve-fl or, tomate, abobrinha, 
etc), raízes (cenoura, beterraba, 
rabanete, aipim, batata-doce, 
batata, etc), ou mesmo grãos 
(feijão, amendoim, pipoca, 
gergelim, etc).

Mesmo que você não tenha 
muito tempo e/ou espaço dis-
ponível para cultivar alguma 
espécie utilizada para alimenta-
ção experimente em uma área 
pequena e verá que além de 
auxiliar na melhoria da renda 
familiar o cultivo de uma horta 
ou quintal é uma atividade 
prazerosa e relaxante. Você vai 
sentir a diferença no bolso e na 
qualidade dos alimentos. ■

Gilcimar Adriano Vogt 
Pesquisador da Epagri -

Estação Experimental
de Canoinhas

M.Sc. Recursos Genéticos Vegetais
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GOVERNO FEDERAL 
LIBERA RECURSOS 

PARA A SAFRA 20/21

T
odo o ano o governo federal 
libera recursos para o fi nan-
ciamento da safra de produ-
tores, sejam eles agricultores 

familiares, médios ou grandes produtores, 
neste ano agrícola o volume investido no 
agronegócio brasileiro será recorde, o vo-
lume será de 236,3 bilhões de reais versus 
222,74 bilhões no ano agrícola 19/20, au-
mento de 6,1%.

O destaque fi ca no crescimento dos re-
cursos destinados aos médios produtores 
que será de 25,1%. Os investimentos terão 
como alguns dos principais objetivos os 
investimentos em inovações tecnológicas, 
como o fi nanciamento de estações mete-
reológicas , e também em sustentabilida-
de através da linha ABC Ambiental com a 
menor taxa de juros da agricultura empre-
sarial do Plano Safra, esta linha visa inves-
timentos relacionados à implementação 
da agricultura de baixo carbono. Além dis-
so, serão disponibilizados 11,8 bilhões de 
reais para o fi nanciamento de máquina e 
equipamentos.

Para a Eng. Agrônoma Danielle 
Schapievski, da Cultivar, empresa es-
pecializada em projetos para fi nancia-
mento agrícola, o Plano Safra é funda-
mental para que o produtor rural possa 
melhorar na sua atividade, ter mais 
produtividade, rentabilidade e a roda 
do agro possa girar trazendo todos os 
benefícios que traz para o país. 

Com o investimento do governo fe-
deral, safra a safra, os produtores tem 
em sua mão uma linha de crédito espe-
cifi ca para que ele possa custear a sua 
safra e investir em melhorias, melho-
rias na propriedade, em maquinários, 
correção e adubação do solo e etc. Este 
investimento é uma das ferramentas 
que possibilita o crescimento exponen-
cial da produção de grãos no território 
nacional, enquanto a área cultivada 
nacional sofreu poucas alterações, fa-
zendo com que a produção de grãos e a 
geração de riquezas cresçam de forma 
sustentável sem comprometer o meio-
-ambiente. ■

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 03 DE JULHO DE 2020 7SOCIAL

CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

Av. 22 de Julho - Centro - Irineópolis  |             (47) 3625-1034Av. 22 de Julho - Centro - Irineópolis  |             (47) 3625-1034

BISPO DE CAÇADOR ASSUME
ARQUIDIOCE DE MARINGÁ-PR

MDB DE IRINEÓPOLIS COLOCA
O BLOCO NA RUA 

Pesquisa interna no diretório municipal do 
MDB de Irineópolis, apontará os melhores 
pré-candidatos para cabeça de chapa, ou 
para chapa pura.  Estão no páreo na busca 
da indicação de seus correlgionários, o ex-
-prefeito Wanderlei Lezan; os ex-vereadores, 
José Valmor Nicoluzzi, Carlos Silva e Angelo 

Marcos Borges. O pré-candidato melhor 
colocando no Ranking da pesquisa, deverá 
ser homologado na convenção do partido, 
ocasião em que também será defi nida a no-
minata dos candidatos a vereador, e decidido 
se o MDB concorre com chapa pura ou numa 
provável aliança com outra ou mais siglas.

Estão em pleno andamento, as obras 
de construção do novo prédio do 
Núcleo Escolar, Adolfo Konder, na 
localidade de São Pascoal. 

A prefeitura está investindo R$ 
3 milhões  na construção do novo 
espaço para educacional,  que terá dois 
pavimentos, que abrigarão 12 salas de 
aula. biblioteca, cozinha, refeitório, lac-
tário, lavanderia, banheiros e fraldário, 
laboratório de ciências, laboratório 

de informática, auditório, salas dos 
professores, de Assistente Técnico 
Pedagógico, Atendimento Educacional 
Especializado e sala da direção.

A nova escola é resultado do em-
penho de toda a comunidade, além de 
gestores, professores, equipe técnica 
da educação e de diversos setores da 
administração municipal,  engenheiros 
e a equipe que trabalha no canteiro 
de obras.

O papa Francisco nomeou na ma-
nhã desta quarta-feira, 1º. de julho, 
Dom Frei Severino Clasen,  como 
Arcebispo Metropolitano de Maringá 
– PR, transferindo-o da Diocese de 
Caçador, onde exercia seu ministério 
desde 4 de setembro de 2011. Depois 
de nove anos à frente da Diocese de 
Caçador, Dom Severino assumirá 
a Arquidiocese de Maringá, que 
estava vacante desde novembro de 
2019, após a renúncia de Dom Anuar 
Battisti.

Com seu lema episcopal “Acolher 
e Cuidar”, Dom Severino comemorou 
15 anos de Ordenação Episcopal, no 
último dia 25 de junho. Ele foi orde-
nado bispo por Dom Lorenzo Baldis-

seri, Núncio Apostólico no Brasil, em 
Ituporanga, sua cidade natal. O seu 
ministério episcopal iniciou em Minas 
Gerais, onde foi bispo em Araçuaí.

A data para assumir junto à nova 
arquidiocese ainda será defi nida.

Nossa Diocese agradece a Dom 
Severino pelo seu testemunho de 
acolhida e de cuidado, que manifes-
tou como pastor junto a esta porção 
do povo de Deus. Ao mesmo tempo, 
deseja um frutuoso e fecundo minis-
tério em meio a nova missão a ser 
assumida.

Desde já, rezamos pelo próximo 
bispo, a ser designado para o pas-
toreio em nossa Diocese. (Fonte: 
Diocese de Caçador-SC).

NOVO PRÉDIO DO
N. E. ADOLFO KONDER
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Wanderlei Lezan, foi prefeito por duas vezes em 
2004 a 2008 e de 2008 a 2012, pelo PMDB

José Valmor Nicoluzzi,  foi vereador nas legislaturas 
de 2004 a 2008, e de 2012 a 2016, pelo PMDB
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Carlos Roberto Rodrigues da Silva, foi vereador de 
2000 a 2004,  eleito pelo PMDB, coligado na propor-
cional com o PT, e de 2008 a 2012, eleito pelo PPS, 

coligado na proporcional com o PP e PT

Angelo Marcos Borges, foi vereador em três legis-
laturas: de 2000 a 2004, de 2004 a 2008, sendo 
presidente da Câmara Municipal, de 2005 a 2006, 

e reeleito para o mandato de 2008 a 2012

Dom Severino Clase, no  dia 8 de fevereiro de 2020,
em celebração solene, empossou  Pe. Lauro Kaluzny Filho,

como novo Pároco da Paróquia Senhor Bom Jesus em Irineópolis
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EDUCAÇÃO

A Secretaria Municipal de Edu-
cação, no período de suspensão 
das aulas presenciais, teve ações 
canceladas, obras atrasadas e 
investimentos não realizados.

No Setor de Recursos Huma-
nos, as principais ações cance-
ladas foram as chamadas ACTs 
e prorrogações de contratos 
temporários. Com relação aos 
contratos de profissionais para 
atuar no Projeto Mais Conhe-
cimento e Projeto de Educação 
Integral, os mesmos não foram 
efetivados pela impossibilidade 
de executar as oficinas e aulas 
nas Unidades Educacionais.

No Setor Pedagógico, ações 
como encontros presenciais de 
professores para implementa-
ção da Proposta Curricular das 
Redes Municipais de Ensino da 
Amplanorte, não puderam ser re-
alizados, sendo o foco alterado e 
adaptado para reuniões virtuais, 
com o objetivo de adequação do 
trabalho pedagógico para esse 
período de suspensão das aulas, 
de acordo com o que consta 
no Plano Emergencial para o 
Regime de Aprendizagem Não 
Presenciais.

Na Educação Especial não foi 
possível efetivar o curso previsto 
de Autismo para Monitores de 
Educação Especial com carga 
de 40 horas e de Libras para 
Professores de Atendimento 
Educacional Especializado com 
duração de 20 horas.

No Setor de Educação In-
fantil, a continuidade da me-
lhoria dos espaços físicos com 
aquisição dos parquinhos, foi 
cancelada.

As Unidades Educacionais 
também não puderam realizar 
Encontros de Pais, Festas Ju-
ninas e Julinas e eventos com o 
objetivo de conseguir recursos 
financeiros para algumas manu-
tenções específicas.

A reunião prevista do Fórum 
do Plano Municipal de Educação 
com o objetivo de monitora-
mento e avaliação, não pode 
acontecer, pois haveria a neces-
sidade de participação de vários 
segmentos e a orientação é de 
não aglomeração, portanto será 
organizada uma reunião virtual 
para esse fim.

O Setor de Alimentação Es-
colar não recebeu entregas ou 
adquiriu alimentos para a distri-
buição aos alunos após a sus-
pensão das aulas, que ocorreu 
no dia 18 de março. Foi realizada 
a distribuição de gêneros alimen-
tícios que estavam em estoque 
no Depósito Central e nas Uni-

dades Educacionais para alunos 
beneficiários do Programa Bolsa 
Família. As parcelas dos recursos 
Federais do Programa Nacional 
de Alimentação Escolar (PNAE), 
não utilizados para as compras 
de alimentos de fevereiro e 
março estão em conta específica 
para este fim, assim como os re-
cursos ordinários não utilizados.

No Setor Administrativo/
Compras, alguns projetos e 
investimentos não foram reali-
zados, como o investimento nos 
laboratórios de informática da 
rede municipal (R$1.188.406,00); 
investimento no Centro de Edu-
cação Infantil Carlos Drummond 
de Andrade, reforma e ampliação 
de aproximadamente 80 por cen-
to da edificação existente. Sofreu 
redução do investimento pas-
sando a ser executada apenas a 
reforma do piso do refeitório da 
unidade e abertura nas paredes 
para ampliar uma sala existente; 
investimento no Centro de Edu-
cação Infantil Deckla Prust, nova 
cobertura e projeto de drena-
gem. O projeto sofreu alterações 
no decorrer da execução, sendo 
realizada apenas a cobertura; 
Projetos do Senai,  Senac, Sesc 
Ler não foram executados devido 
a impossibilidade das aulas em 
tempo integral; investimento 
no transporte escolar e sus-
pensão total das atividades de 
transporte escolar; suspensão 
parcial dos contratos de serviços 
terceirizados de limpeza nas 
unidades escolares; além do 
cancelamento da solicitação de 
abertura de processo licitatório 
para contratação de empresa 
especializada no fornecimento 
de sons para eventos de peque-
no, médio e grande porte, como 
o Projeto Natal da Paz, Páscoa, 
7 de Setembro, Jogos Escolares 
Municipais, entre outros.

RETORNO

A Secretaria Municipal de Edu-
cação de Canoinhas estuda a 
retomada das aulas presenciais 
para o segundo semestre de 
2020, desde que consideradas 
o fator de contaminação e a 
garantia da segurança, segundo 
orientações das autoridades 
sanitárias e recomendações da 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS). Segundo a Secretaria 
Municipal da Educação, a volta 
às aulas só será possível com 
cuidados extremos na higiene 
das crianças e dos profissionais 
com o uso de máscaras e luvas, 
substituindo-as a cada duas 
horas, uso do álcool gel, lavar as 

COVID-19 EM CANOINHAS

VOCÊ PRECISA SABER

H á pouco 
mais de três 
meses, o Planalto 
Norte catarinense 
começava a sentir os 

efeitos da pandemia do novo coronavírus. 
O comércio sentia o impacto financeiro 
do fechamento e logo, a preocupação 
com a saúde dos munícipes começou a 
fazer parte do cotidiano das autoridades 
regionais, na medida em que os primeiros 
casos, começaram a ser noticiados nas ci-
dades da região. Para entender como cada 
município da região enfrentou a pandemia, 
os gastos, as ações e impactos sofridos, o 
CN preparou uma série de matérias com 
cada um dos municípios da microrregião. 

Para iniciar a sequência, a primeira 
prefeitura procurada pela redação foi a 
de Canoinhas, que listou as ações de-
senvolvidas, expôs os valores recebidos, 
investimentos realizados, repasses feitos 
e também as ações e eventos que foram 
cancelados ou sofreram alterações.

 

INÍCIO 

A intensificação das ações em Canoinhas 
iniciou logo que foi recebido o decreto do 
Governo do Estado. “Nos reunimos para 
tomar decisões e ao longo desta pande-
mia, o prefeito convocou mais de 150 en-
contros para deliberar sobre as ações de 

Secretarias municipais listam ações, gastos, alterações nas atividades e
perspectivas de futuro durante um ano atípico. Com mais de 100 casos 

confirmados, município registrou a primeira morte nesta semana.

DA REDAÇÃO
Canoinhas

IMAGENS:
REPRODUÇÃO

combate à covid-19. Já 
no dia 18 de março o Governo 

do Município de Canoinhas, o comando do 
3º Batalhão de Polícia Militar, a Associa-
ção Empresarial e a Câmara de Dirigentes 
Lojistas orientaram a população para que 
cumprisse o decreto 515/2020, do Gover-
no do Estado, restringindo o funcionamen-
to das atividades e serviços privados não 
essenciais”, explicou a Prefeitura, através 
de sua assessoria.

No dia seguinte, em 19 de março, o 
prefeito Beto Passos assinou a Portaria 
Nº. 505/2020, que criou o Comitê Estra-
tégico de Enfrentamento a Pandemia do 
Novo Coronavírus (Covid-19). Também 
neste período, começou a funcionar o 
Centro de Triagem Covid-19 e iniciaram as 
tratativas para regionalizar o atendimento 
aos pacientes de Covid no Hospital Santa 
Cruz de Canoinhas (HSCC).

Na educação, houve uma grande 
reestruturação que passou a oferecer 
um regime especial de atividades não 
presenciais. 

A Secretaria de Saúde de Canoinhas, 
criou uma equipe para orientar as pessoas 
que precisam sair de casa, os promotores 
de saúde. 

Desde o início da pandemia, até o dia 
25 de junho, foram compradas 2941 ces-
tas básicas pelo governo municipal, e as 
famílias em situação de vulnerabilidade 
também receberam agasalhos. 

O município decretou situação de 
emergência e realizou a higienização 
das ruas e dos espaços públicos do 
município.

OUTRAS AÇÕES

• Já foram distribuídas mais de 10 
mil máscaras e um novo lote com 
30 mil estão sendo entregues nas 
residências.

• O município realizou mais de mil 
testes na população. 

• No dia 24 de março prefeito anun-
ciou o cancelamento da Fesmate 
e demais eventos. 

• Foram adotadas uma série de 
medidas de contingenciamento 
temporário de despesas de cus-
teio, de investimento e de pessoal 
em razão das projeções de impac-
tos econômicos decorrentes da 
pandemia do novo coronavírus no 
orçamento municipal.

• O prefeito anunciou o corte do 
adicional de tempo integral de 
30% aos comissionados.

• Contratos de prestação de ser-
viços foram revisados: aqueles 
que não eram essenciais foram 
suprimidos ao mínimo necessário 
para regular o andamento dos 
serviços públicos.

• Foram suspensas as compras que 
não eram essenciais para a ma-
nutenção dos serviços públicos. 

• Houve prorrogação de IPTU e 
outros impostos.

• O reordenamento das unidades de 
saúde, estruturação de um centro 
de referência para atendimento de 
pacientes sintomáticos respirató-
rios, leves, moderados e graves, 
com equipe multidisciplinar a 
disposição 24 horas.

• Organização de central de infor-
mações, com equipe multidisci-
plinar para orientação e monito-
ramento para a comunidade.

• Testagem de 600 pessoas as-
sintomáticas para diagnóstico 
situacional

BALANÇO ECONÔMICO

Já foram empregados um total de R$ 
2.716.180,84 no combate à pandemia do 
novo coronavírus em Canoinhas, dividi-
dos da seguinte forma: R$: 1.543.292,90 
(destes, 720 mil repassados para o HSCC 
em três parcelas e 823 mil divididos 
para pagamento das despesas da Ala 
COVID e pagamento de leitos no Hospi-
tal de Três Barras para atendimento de 
maternidade); R$:  1.015.911,84 (primeiro 
repasse de 733 mil e outro de 282 mil 
para o HSCC) e R$: 156.976,10 para cus-
teio das atividades na atenção básica 
do município.

MUDANÇAS NO PLANEJAMENTO
DAS ATIVIDADES

No esporte do município, foram cance-
lados todos os eventos, sendo mantida 
apenas a entrega de uma quadra no 
quartel. 

No Meio Ambiente, foram mantidas 
as atividades normais, sem muitos 
transtornos. “Não tínhamos grandes 
investimentos planejados no período. 
Ocorreram alguns atrasos pontuais 
nos serviços devido ao afastamento 
dos colaboradores. Onde mais sentimos 
prejuízo foram com as palestras que tí-
nhamos planejado, com temas voltados 
para a reciclagem e educação ambiental 
geral”, explicou a secretaria.

Na Assistência Social, foram can-
celadas as atividades de grupos e as 
atividades do PAVI.

Na Casa da Cultura, os cursos foram 
cancelados, e na Fundação Cultural, a 
biblioteca e o museu permaneceram 
abertos. Foi criada na área da cultura, a 
Sacada Cultural, que acontece todas as 
quartas e sextas-feiras, com música e 
dicas de prevenção ao Covid-19.

Na Secretaria de Habitação, não teve 
nenhum fator relevante que prejudicou 
os atendimentos.

Na Secretaria de Saúde, foram can-
celados treinamentos e encontros do 
Núcleo de Educação permanente. ►

mãos sempre que possível, dis-
tanciamento entre os indivíduos, 
bem como outras orientações e 
ações necessárias dentro dos 
protocolos exigidos.

O retorno deve acontecer 
de maneira gradual por meio 
da oferta de um estudo híbri-
do, com percentual de aulas 
presenciais e de atividades de 
aprendizagem não presenciais. 
Há também a possibilidade de 
aula em dias alternados para 
diminuir a quantidade de estu-
dantes dentro da sala de aula, 
bem como realização do recreio 
com horários diferenciados para 
evitar aglomerações. Tem a 
alternativa de aulas presenciais 
para os alunos que não tenham 
acesso à internet, observando 
todos os cuidados de higiene 
e para aqueles com acesso, a 
transmissão ao vivo. Também 
há a possibilidade de ultrapassar 
o ano civil de 2020, integrando 
atividades ao ano de 2021. 

Uma preocupação da Se-
cretaria de Educação, são as 
questões relacionadas a infra-
estrutura adequada que per-
mita o retorno presencial das 
aulas sem riscos de contágio e 
proliferação, principalmente na 
educação infantil. Os cuidados 
redobrados com a questão de 
higiene adequada das pessoas 
e dos espaços pode ainda di-
ficultar o processo de ensino 
aprendizagem, sendo viável em 
muitos casos a continuidade das 
atividades não presenciais.

A Secretaria está elaboran-
do o Plano de Retomada com 
análise minuciosa de todas as 
possibilidades e alternativas, 
pensando sempre na qualidade 
e no direito do estudante.  

ALIMENTAÇÃO E
TRANSPORTE

Se tratando de alimentação 
escolar, há um estudo da distri-
buição de gêneros alimentícios 
para todos os alunos, caso haja 
o retorno das atividades presen-
ciais, mas também da possibili-
dade da aquisição de kits para 
distribuição aos estudantes caso 
permaneçam as atividades não 
presenciais, mas somente depois 
de análise financeira, juntamen-
te com a Secretaria Municipal 
de Administração, Finanças e 
Orçamento e com a aprovação 
do Conselho Municipal de Ali-
mentação (CAE) e Comissão 
Intersetorial de Alimentação 
Escolar (CIAE).

O transporte escolar e con-
tratações necessárias, caso 

haja o retorno das atividades, 
também serão providenciados. 
O plano para retomada das 
atividades será discutido junto 
ao Conselho Municipal de Edu-
cação, que sempre é parceiro 
nas ações.

ADAPTAÇÃO

Nesse período, os professores 
vivenciaram novas formas de 
ensinar, novas formas de in-
teragir com os alunos e novas 
ferramentas de avaliação, e os 
estudantes entenderam que pre-
cisam de organização, dedicação 
e planejamento para aprender. 
A esperança da Secretaria é de 
que a educação volte melhor e 
mais forte, seja na forma remota 
ou com o ensino híbrido. “A Se-
cretaria Municipal de Educação 
participa em nível de Amplanorte 
com a coordenação da Federa-
ção Catarinense dos Municípios 
de um estudo de retomada das 
aulas presenciais com o objetivo 
de ações coletivas para a região. 
Nesse aspecto, a análise de 
todos os procedimentos neces-
sários ao retorno com segurança 
está sendo verificado com muito 
cuidado para que não tomemos 
nenhuma ação precipitada que 
coloque em risco a vida dos 
estudantes e profissionais do 
magistério e da educação”, afir-
ma Rose dos Passos, secretária 
de Educação de Canoinhas. A 
Secretária de Educação do mu-
nicípio faz parte do Comitê de 
Retomada das aulas presenciais 
a nível estadual com diversas 
entidades.

SÍNTESE

A Secretaria Municipal da Saú-
de se mostra preocupada com 
a reorganização dos serviços, 
considerando a mudança rápida 
no perfil epidemiológico dos 
municípios e a interiorização da 
gravidade em relação a situação 
da Covid-19 nos municípios e 
o possível relaxamento de 
condutas e cuidados por 
parte dos munícipes. 

A esperança é pela 
contribuição dos mu-
nícipes com adoção 
de medidas de dis-
tanciamento social, 
uso de máscaras e 
lavar as mãos com 
maior frequência. 

A Administração 
Municipal agradeceu 
aos servidores da prefei-
tura de Canoinhas que tem 

auxiliado em todas as ações, 
ao departamento de imprensa 
que tem divulgado as ações e 
as mudanças nas orientações, 
a secretaria de Educação e seus 
servidores que tem trabalhado 
para levar até a comunidade, 
informações e máscaras, e prin-
cipalmente a comunidade, que 
tem aderido as informações e 
orientações.

PRIMEIRA MORTE
NO MUNICÍPIO

A Secretaria de Saúde de 
Canoinhas confirmou a 
primeira morte por covid-19 
no município. Um homem 
de 56 anos que estava in-
ternado em estado grave 
no Hospital Santa Cruz 
faleceu nesta quinta-feira, 
dia 2. Segundo a secretária 
de Saúde, Kátia Oliskowski, 
o paciente realizou procedi-
mento cirúrgico no coração 
há algumas semanas em 
Curitiba-PR. “Por isso não 
é possível saber se ele foi 
contaminado lá ou aqui”, 
explica Kátia.

Alguns dias após voltar 
para Canoinhas apresentou 
sintomas da doença e foi in-
ternado no Hospital Santa 
Cruz. Este senhor testou 
positivo para covid-19.

O anúncio da morte 
foi feito pelo prefeito Beto 
Passos, pela secretária 
Kátia e pelo vice-prefeito 
Renato Pike na manhã des-
ta quinta-feira, 2. “É com 
tristeza que noticiamos 
este falecimento. Nosso 
carinho e voto de profundo 
pesar à família enlutada. 
Que possamos seguir aler-
tas e cumprindo com as 
orientações das autori-
dades de saúde”, disse o 
prefeito Beto Passos.

Após a confirmação da 
morte, Passos afirmou que 
vai analisar com a equipe 
a possibilidade de adoção 
de medidas mais rígidas no 

município. ■
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EDUCAÇÃO

A Secretaria Municipal de Edu-
cação, no período de suspensão 
das aulas presenciais, teve ações 
canceladas, obras atrasadas e 
investimentos não realizados.

No Setor de Recursos Huma-
nos, as principais ações cance-
ladas foram as chamadas ACTs 
e prorrogações de contratos 
temporários. Com relação aos 
contratos de profissionais para 
atuar no Projeto Mais Conhe-
cimento e Projeto de Educação 
Integral, os mesmos não foram 
efetivados pela impossibilidade 
de executar as oficinas e aulas 
nas Unidades Educacionais.

No Setor Pedagógico, ações 
como encontros presenciais de 
professores para implementa-
ção da Proposta Curricular das 
Redes Municipais de Ensino da 
Amplanorte, não puderam ser re-
alizados, sendo o foco alterado e 
adaptado para reuniões virtuais, 
com o objetivo de adequação do 
trabalho pedagógico para esse 
período de suspensão das aulas, 
de acordo com o que consta 
no Plano Emergencial para o 
Regime de Aprendizagem Não 
Presenciais.

Na Educação Especial não foi 
possível efetivar o curso previsto 
de Autismo para Monitores de 
Educação Especial com carga 
de 40 horas e de Libras para 
Professores de Atendimento 
Educacional Especializado com 
duração de 20 horas.

No Setor de Educação In-
fantil, a continuidade da me-
lhoria dos espaços físicos com 
aquisição dos parquinhos, foi 
cancelada.

As Unidades Educacionais 
também não puderam realizar 
Encontros de Pais, Festas Ju-
ninas e Julinas e eventos com o 
objetivo de conseguir recursos 
financeiros para algumas manu-
tenções específicas.

A reunião prevista do Fórum 
do Plano Municipal de Educação 
com o objetivo de monitora-
mento e avaliação, não pode 
acontecer, pois haveria a neces-
sidade de participação de vários 
segmentos e a orientação é de 
não aglomeração, portanto será 
organizada uma reunião virtual 
para esse fim.

O Setor de Alimentação Es-
colar não recebeu entregas ou 
adquiriu alimentos para a distri-
buição aos alunos após a sus-
pensão das aulas, que ocorreu 
no dia 18 de março. Foi realizada 
a distribuição de gêneros alimen-
tícios que estavam em estoque 
no Depósito Central e nas Uni-

dades Educacionais para alunos 
beneficiários do Programa Bolsa 
Família. As parcelas dos recursos 
Federais do Programa Nacional 
de Alimentação Escolar (PNAE), 
não utilizados para as compras 
de alimentos de fevereiro e 
março estão em conta específica 
para este fim, assim como os re-
cursos ordinários não utilizados.

No Setor Administrativo/
Compras, alguns projetos e 
investimentos não foram reali-
zados, como o investimento nos 
laboratórios de informática da 
rede municipal (R$1.188.406,00); 
investimento no Centro de Edu-
cação Infantil Carlos Drummond 
de Andrade, reforma e ampliação 
de aproximadamente 80 por cen-
to da edificação existente. Sofreu 
redução do investimento pas-
sando a ser executada apenas a 
reforma do piso do refeitório da 
unidade e abertura nas paredes 
para ampliar uma sala existente; 
investimento no Centro de Edu-
cação Infantil Deckla Prust, nova 
cobertura e projeto de drena-
gem. O projeto sofreu alterações 
no decorrer da execução, sendo 
realizada apenas a cobertura; 
Projetos do Senai,  Senac, Sesc 
Ler não foram executados devido 
a impossibilidade das aulas em 
tempo integral; investimento 
no transporte escolar e sus-
pensão total das atividades de 
transporte escolar; suspensão 
parcial dos contratos de serviços 
terceirizados de limpeza nas 
unidades escolares; além do 
cancelamento da solicitação de 
abertura de processo licitatório 
para contratação de empresa 
especializada no fornecimento 
de sons para eventos de peque-
no, médio e grande porte, como 
o Projeto Natal da Paz, Páscoa, 
7 de Setembro, Jogos Escolares 
Municipais, entre outros.

RETORNO

A Secretaria Municipal de Edu-
cação de Canoinhas estuda a 
retomada das aulas presenciais 
para o segundo semestre de 
2020, desde que consideradas 
o fator de contaminação e a 
garantia da segurança, segundo 
orientações das autoridades 
sanitárias e recomendações da 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS). Segundo a Secretaria 
Municipal da Educação, a volta 
às aulas só será possível com 
cuidados extremos na higiene 
das crianças e dos profissionais 
com o uso de máscaras e luvas, 
substituindo-as a cada duas 
horas, uso do álcool gel, lavar as 

COVID-19 EM CANOINHAS

VOCÊ PRECISA SABER

H á pouco 
mais de três 
meses, o Planalto 
Norte catarinense 
começava a sentir os 

efeitos da pandemia do novo coronavírus. 
O comércio sentia o impacto financeiro 
do fechamento e logo, a preocupação 
com a saúde dos munícipes começou a 
fazer parte do cotidiano das autoridades 
regionais, na medida em que os primeiros 
casos, começaram a ser noticiados nas ci-
dades da região. Para entender como cada 
município da região enfrentou a pandemia, 
os gastos, as ações e impactos sofridos, o 
CN preparou uma série de matérias com 
cada um dos municípios da microrregião. 

Para iniciar a sequência, a primeira 
prefeitura procurada pela redação foi a 
de Canoinhas, que listou as ações de-
senvolvidas, expôs os valores recebidos, 
investimentos realizados, repasses feitos 
e também as ações e eventos que foram 
cancelados ou sofreram alterações.

 

INÍCIO 

A intensificação das ações em Canoinhas 
iniciou logo que foi recebido o decreto do 
Governo do Estado. “Nos reunimos para 
tomar decisões e ao longo desta pande-
mia, o prefeito convocou mais de 150 en-
contros para deliberar sobre as ações de 

Secretarias municipais listam ações, gastos, alterações nas atividades e
perspectivas de futuro durante um ano atípico. Com mais de 100 casos 

confirmados, município registrou a primeira morte nesta semana.

DA REDAÇÃO
Canoinhas

IMAGENS:
REPRODUÇÃO

combate à covid-19. Já 
no dia 18 de março o Governo 

do Município de Canoinhas, o comando do 
3º Batalhão de Polícia Militar, a Associa-
ção Empresarial e a Câmara de Dirigentes 
Lojistas orientaram a população para que 
cumprisse o decreto 515/2020, do Gover-
no do Estado, restringindo o funcionamen-
to das atividades e serviços privados não 
essenciais”, explicou a Prefeitura, através 
de sua assessoria.

No dia seguinte, em 19 de março, o 
prefeito Beto Passos assinou a Portaria 
Nº. 505/2020, que criou o Comitê Estra-
tégico de Enfrentamento a Pandemia do 
Novo Coronavírus (Covid-19). Também 
neste período, começou a funcionar o 
Centro de Triagem Covid-19 e iniciaram as 
tratativas para regionalizar o atendimento 
aos pacientes de Covid no Hospital Santa 
Cruz de Canoinhas (HSCC).

Na educação, houve uma grande 
reestruturação que passou a oferecer 
um regime especial de atividades não 
presenciais. 

A Secretaria de Saúde de Canoinhas, 
criou uma equipe para orientar as pessoas 
que precisam sair de casa, os promotores 
de saúde. 

Desde o início da pandemia, até o dia 
25 de junho, foram compradas 2941 ces-
tas básicas pelo governo municipal, e as 
famílias em situação de vulnerabilidade 
também receberam agasalhos. 

O município decretou situação de 
emergência e realizou a higienização 
das ruas e dos espaços públicos do 
município.

OUTRAS AÇÕES

• Já foram distribuídas mais de 10 
mil máscaras e um novo lote com 
30 mil estão sendo entregues nas 
residências.

• O município realizou mais de mil 
testes na população. 

• No dia 24 de março prefeito anun-
ciou o cancelamento da Fesmate 
e demais eventos. 

• Foram adotadas uma série de 
medidas de contingenciamento 
temporário de despesas de cus-
teio, de investimento e de pessoal 
em razão das projeções de impac-
tos econômicos decorrentes da 
pandemia do novo coronavírus no 
orçamento municipal.

• O prefeito anunciou o corte do 
adicional de tempo integral de 
30% aos comissionados.

• Contratos de prestação de ser-
viços foram revisados: aqueles 
que não eram essenciais foram 
suprimidos ao mínimo necessário 
para regular o andamento dos 
serviços públicos.

• Foram suspensas as compras que 
não eram essenciais para a ma-
nutenção dos serviços públicos. 

• Houve prorrogação de IPTU e 
outros impostos.

• O reordenamento das unidades de 
saúde, estruturação de um centro 
de referência para atendimento de 
pacientes sintomáticos respirató-
rios, leves, moderados e graves, 
com equipe multidisciplinar a 
disposição 24 horas.

• Organização de central de infor-
mações, com equipe multidisci-
plinar para orientação e monito-
ramento para a comunidade.

• Testagem de 600 pessoas as-
sintomáticas para diagnóstico 
situacional

BALANÇO ECONÔMICO

Já foram empregados um total de R$ 
2.716.180,84 no combate à pandemia do 
novo coronavírus em Canoinhas, dividi-
dos da seguinte forma: R$: 1.543.292,90 
(destes, 720 mil repassados para o HSCC 
em três parcelas e 823 mil divididos 
para pagamento das despesas da Ala 
COVID e pagamento de leitos no Hospi-
tal de Três Barras para atendimento de 
maternidade); R$:  1.015.911,84 (primeiro 
repasse de 733 mil e outro de 282 mil 
para o HSCC) e R$: 156.976,10 para cus-
teio das atividades na atenção básica 
do município.

MUDANÇAS NO PLANEJAMENTO
DAS ATIVIDADES

No esporte do município, foram cance-
lados todos os eventos, sendo mantida 
apenas a entrega de uma quadra no 
quartel. 

No Meio Ambiente, foram mantidas 
as atividades normais, sem muitos 
transtornos. “Não tínhamos grandes 
investimentos planejados no período. 
Ocorreram alguns atrasos pontuais 
nos serviços devido ao afastamento 
dos colaboradores. Onde mais sentimos 
prejuízo foram com as palestras que tí-
nhamos planejado, com temas voltados 
para a reciclagem e educação ambiental 
geral”, explicou a secretaria.

Na Assistência Social, foram can-
celadas as atividades de grupos e as 
atividades do PAVI.

Na Casa da Cultura, os cursos foram 
cancelados, e na Fundação Cultural, a 
biblioteca e o museu permaneceram 
abertos. Foi criada na área da cultura, a 
Sacada Cultural, que acontece todas as 
quartas e sextas-feiras, com música e 
dicas de prevenção ao Covid-19.

Na Secretaria de Habitação, não teve 
nenhum fator relevante que prejudicou 
os atendimentos.

Na Secretaria de Saúde, foram can-
celados treinamentos e encontros do 
Núcleo de Educação permanente. ►

mãos sempre que possível, dis-
tanciamento entre os indivíduos, 
bem como outras orientações e 
ações necessárias dentro dos 
protocolos exigidos.

O retorno deve acontecer 
de maneira gradual por meio 
da oferta de um estudo híbri-
do, com percentual de aulas 
presenciais e de atividades de 
aprendizagem não presenciais. 
Há também a possibilidade de 
aula em dias alternados para 
diminuir a quantidade de estu-
dantes dentro da sala de aula, 
bem como realização do recreio 
com horários diferenciados para 
evitar aglomerações. Tem a 
alternativa de aulas presenciais 
para os alunos que não tenham 
acesso à internet, observando 
todos os cuidados de higiene 
e para aqueles com acesso, a 
transmissão ao vivo. Também 
há a possibilidade de ultrapassar 
o ano civil de 2020, integrando 
atividades ao ano de 2021. 

Uma preocupação da Se-
cretaria de Educação, são as 
questões relacionadas a infra-
estrutura adequada que per-
mita o retorno presencial das 
aulas sem riscos de contágio e 
proliferação, principalmente na 
educação infantil. Os cuidados 
redobrados com a questão de 
higiene adequada das pessoas 
e dos espaços pode ainda di-
ficultar o processo de ensino 
aprendizagem, sendo viável em 
muitos casos a continuidade das 
atividades não presenciais.

A Secretaria está elaboran-
do o Plano de Retomada com 
análise minuciosa de todas as 
possibilidades e alternativas, 
pensando sempre na qualidade 
e no direito do estudante.  

ALIMENTAÇÃO E
TRANSPORTE

Se tratando de alimentação 
escolar, há um estudo da distri-
buição de gêneros alimentícios 
para todos os alunos, caso haja 
o retorno das atividades presen-
ciais, mas também da possibili-
dade da aquisição de kits para 
distribuição aos estudantes caso 
permaneçam as atividades não 
presenciais, mas somente depois 
de análise financeira, juntamen-
te com a Secretaria Municipal 
de Administração, Finanças e 
Orçamento e com a aprovação 
do Conselho Municipal de Ali-
mentação (CAE) e Comissão 
Intersetorial de Alimentação 
Escolar (CIAE).

O transporte escolar e con-
tratações necessárias, caso 

haja o retorno das atividades, 
também serão providenciados. 
O plano para retomada das 
atividades será discutido junto 
ao Conselho Municipal de Edu-
cação, que sempre é parceiro 
nas ações.

ADAPTAÇÃO

Nesse período, os professores 
vivenciaram novas formas de 
ensinar, novas formas de in-
teragir com os alunos e novas 
ferramentas de avaliação, e os 
estudantes entenderam que pre-
cisam de organização, dedicação 
e planejamento para aprender. 
A esperança da Secretaria é de 
que a educação volte melhor e 
mais forte, seja na forma remota 
ou com o ensino híbrido. “A Se-
cretaria Municipal de Educação 
participa em nível de Amplanorte 
com a coordenação da Federa-
ção Catarinense dos Municípios 
de um estudo de retomada das 
aulas presenciais com o objetivo 
de ações coletivas para a região. 
Nesse aspecto, a análise de 
todos os procedimentos neces-
sários ao retorno com segurança 
está sendo verificado com muito 
cuidado para que não tomemos 
nenhuma ação precipitada que 
coloque em risco a vida dos 
estudantes e profissionais do 
magistério e da educação”, afir-
ma Rose dos Passos, secretária 
de Educação de Canoinhas. A 
Secretária de Educação do mu-
nicípio faz parte do Comitê de 
Retomada das aulas presenciais 
a nível estadual com diversas 
entidades.

SÍNTESE

A Secretaria Municipal da Saú-
de se mostra preocupada com 
a reorganização dos serviços, 
considerando a mudança rápida 
no perfil epidemiológico dos 
municípios e a interiorização da 
gravidade em relação a situação 
da Covid-19 nos municípios e 
o possível relaxamento de 
condutas e cuidados por 
parte dos munícipes. 

A esperança é pela 
contribuição dos mu-
nícipes com adoção 
de medidas de dis-
tanciamento social, 
uso de máscaras e 
lavar as mãos com 
maior frequência. 

A Administração 
Municipal agradeceu 
aos servidores da prefei-
tura de Canoinhas que tem 

auxiliado em todas as ações, 
ao departamento de imprensa 
que tem divulgado as ações e 
as mudanças nas orientações, 
a secretaria de Educação e seus 
servidores que tem trabalhado 
para levar até a comunidade, 
informações e máscaras, e prin-
cipalmente a comunidade, que 
tem aderido as informações e 
orientações.

PRIMEIRA MORTE
NO MUNICÍPIO

A Secretaria de Saúde de 
Canoinhas confirmou a 
primeira morte por covid-19 
no município. Um homem 
de 56 anos que estava in-
ternado em estado grave 
no Hospital Santa Cruz 
faleceu nesta quinta-feira, 
dia 2. Segundo a secretária 
de Saúde, Kátia Oliskowski, 
o paciente realizou procedi-
mento cirúrgico no coração 
há algumas semanas em 
Curitiba-PR. “Por isso não 
é possível saber se ele foi 
contaminado lá ou aqui”, 
explica Kátia.

Alguns dias após voltar 
para Canoinhas apresentou 
sintomas da doença e foi in-
ternado no Hospital Santa 
Cruz. Este senhor testou 
positivo para covid-19.

O anúncio da morte 
foi feito pelo prefeito Beto 
Passos, pela secretária 
Kátia e pelo vice-prefeito 
Renato Pike na manhã des-
ta quinta-feira, 2. “É com 
tristeza que noticiamos 
este falecimento. Nosso 
carinho e voto de profundo 
pesar à família enlutada. 
Que possamos seguir aler-
tas e cumprindo com as 
orientações das autori-
dades de saúde”, disse o 
prefeito Beto Passos.

Após a confirmação da 
morte, Passos afirmou que 
vai analisar com a equipe 
a possibilidade de adoção 
de medidas mais rígidas no 

município. ■
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VENDAVAL CAUSA
DESTRUIÇÃO NA REGIÃO

Na tarde desta terça-feira, 30, um forte vendaval, com ventos que ultrapassavam os 70km/h, afetou todo o Estado de Santa Catarina.
A região do Planalto Norte também foi bastante atingida, causando diversos prejuízos aos moradores.

C onfira um resu-
mo das principais 
ocorrências regis-
tradas na região: 

 

CANOINHAS

Foram registrados destelha-
mentos em todas as regiões do 
município. Entre as ocorrên-
cias mais graves, estão a queda 
de uma casa no Campo d’Água 
Verde, o destelhamento total 
de outra residência no Alto 
das Palmeiras, a queda de uma 
araucária em uma casa no 
Cerrito, o destelhamento do 
Barrão de Reciclagem, queda 
de árvore na estrutura do CEI 
Deckla Prust, no ginásio em 
Rio d’Areia e na igreja de Serra 
das Mortes.

A rede de energia elétrica 
também foi bastante danifi-
cada. Postes caíram no interior 
do município e árvores na 
fiação elétrica. A cidade ficou 
com cerca de 80% das residên-
cias sem energia elétrica por 
vária horas.

A SC 120 e a Estrada Geral 
do Parado chegaram a ficar 
com o trânsito interrompido. 
78 famílias do município re-
ceberam lonas da prefeitura.

O boletim do Corpo de 
Bombeiros informou ainda 
que foram atendidas 41 ocor-
rências de destelhamento, 15 
árvores caídas sobre residên-
cias, a torre de transmissão 

DIVULGAÇÃO

da Rádio Massa FM 
caiu sobre uma casa, 
atingindo também 
um carro e uma mo-
tocicleta. Uma árvore 
caiu sobre um carro 
também sem vítimas. 
Diversos postes caí-
ram, deixando a fia-
ção no chão e foram 
feitos os isolamen-
tos nestes locais para 
evitar o contato das 
pessoas.O quartel dos 
bombeiros operou 
com gerador de ener-
gia, portanto o recebi-
mento das chamadas 
via 193 se manteve.

BELA VISTA
DO TOLDO

Em Bela Vista do Tol-
do, houve destelha-
mento em dezenas 
de casas, igrejas e es-
tabelecimentos em 
todas as localidades 
do município. Vários 
pontos ficaram sem 
energia elétrica, inter-
net e telefone. A pre-
feitura do município 
distribuiu lonas e cha-
pas de Eternit para a cobertura 
emergencial das casas. 

O prefeito Adelmo Alber-
ti acionou a Administração 
Municipal, Defesa Civil e As-
sistência Social para avaliar 
os estragos causados pelo 
temporal, que deixou rastro 
de destruição no município.

MAJOR VIEIRA

A cidade de Major Vieira re-
gistrou três cortes de árvore 
que haviam caído sobre a 
via, no interior do município. 
A cidade não teve queda de 
energia elétrica, mas chegou 
a ficar sem comunicação por 
telefone celular ou internet.

Na região, foi o município 
que menos sofreu com o ven-
daval, tendo prejuízos pontu-
ais em algumas residências.

TRÊS BARRAS

Pelo menos 42 casas foram 
parcialmente descobertas. A 
informação é da coordenação 
da Defesa Civil Municipal 
que percorreu o município 
para avaliar os estragos. O 
distrito do São Cristóvão foi a 
localidade do município mais 
atingida pela tempestade, 
com 27 residências danifica-
das. Foram registrados ainda 
outros 15 destelhamentos 

Estufa de fumo foi totalmente destruída 
na localidade de Pedra Branca, em Irineópolis

nos bairros Vila Nova, Zil-
da Pacheco/Argentina, Km 
02 e Bom Jesus/Diva Costa. 
Equipes da Prefeitura, da 
Intendência Distrital e da De-
fesa Civil foram às ruas para 
atender ocorrências. Lonas 
de plástico e até cobertores 
foram distribuídos para al-

gumas famílias atingidas. A 
Defesa Civil fez a entrega de 
chapas de Eternit aos afetados 
pelo temporal. As rajadas de 
vento derrubaram placas e 
outdoors em alguns bairros 
da cidade, além de diversas 
árvores tanto no perímetro 
urbano, quanto no rural. ►

Árvore caiu sobre um carro, no centro de Canoinhas Estradas foram bloqueadas por galhos, no interior de Bela Vista do Toldo

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Região

LOCAL
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Em São João dos Cavalheiros, um 
pinheiro araucária caiu sobre um 
barracão de uma propriedade 
rural, causando diversos estragos 
na estrutura da construção. Hou-
ve também quedas de árvores 
na localidade da Campininha. 
Algumas delas atingiram a rede 
de energia elétrica e obstruíram 
o trânsito na estrada de acesso 
à comunidade. Maquinário e 
pessoal da secretaria de Viação e 
Obras trabalharam toda a manhã 
para poder liberar a passagem de 
veículos. O fornecimento de ener-
gia elétrica ficou interrompido 
por mais de 15 horas em diversos 
pontos da cidade e do interior. A 
falta de luz também comprome-
teu o abastecimento de água nos 
bairros da sede do município e na 
localidade do Km 06/Barra Gran-
de. Os equipamentos que fazem o 
bombeamento da água sofreram 
alguns danos e tiveram que passar 
por manutenção emergencial.

Segundo dados divulgados 
pelo Corpo de Bombeiros, foram 
efetuados dez cortes de árvore 
sobre a BR-280, em apoio a PRF, 
mais duas árvores sobre a via na 
área urbana. Também foi neces-
sário fazer o isolamento de uma 
rede de alta tensão que foi atin-
gida por uma árvore na entrada 
da cidade.

IRINEÓPOLIS

Foram registradas muitas que-

das de árvore e postes de ener-
gia elétrica. A cidade ficou sem 
energia e sem qualquer tipo de 
comunicação por telefone ou 
internet. As localidade de São 
José e da Pedra Branca foram as 
que tiveram prejuízos materiais 
maiores, como queda de estufas, 
paiol, destelhamento de casas. 
Ainda na quinta-feira, cerca de 
1.500 consumidores estavam sem 
energia elétrica. 

As equipes da infraestrutura 
estiveram no interior trabalhando 
na limpeza das vias públicas.

VÍTIMA FATAL

O planalto norte registrou uma 
vítima fatal em decorrência do 
vendaval. Foi no município de 
Itaiópolis. Uma árvore caiu so-
bre um carro que trafegava na 
localidade de Lomba do Meio, 
no interior do município.  

O motorista saiu ileso. Ou-
tros dois ocupantes ficaram 
presos nas ferragens. Um des-
ses dois ocupantes, uma mu-
lher de 37 anos, não resistiu e 
faleceu no local

IMPACTOS

A redação está apurando os 
impactos ambientais e os pre-
juízos no ramo do agronegócio 
causados pelo vendaval. Acom-
panhe pelo CN Online.

SEGURANÇA

Três Barras sofreu com destelhamentos e quedas de energia elétrica

Ocorrência que ocasionou um óbito no município de Itaiópolis

O Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) e a Asso-
ciação dos Magistrados 
Brasileiros (AMB) ini-

ciaram uma campanha para incentivar as 
vítimas de violência doméstica a denun-
ciarem agressões sofridas em casa, nas 
farmácias de todo o país.

A campanha orienta que as vítimas fa-
çam um “X” vermelho na palma das mãos, 
utilizando batom ou caneta, e mostrem 
para os farmacêuticos ou atendentes. Os 
profissionais, devem acionar a polícia e 

CAMPANHA VISA INCENTIVAR 
AS DENÚNCIAS DE

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA

reportar a situação. A campanha é voltada 
para as mulheres que sentem vergonha 
ou medo de denunciar.

No Brasil, um levantamento divul-
gado pelo Fórum Brasileiro de Segurança 
Pública (FBSP) apontou um crescimento 
de 22,2% de aumento nos casos de femi-
nicídio entre os meses de março e abril, 
que coincidiram com o início da pandemia 
do novo coronavírus no país. A mesma 
publicação, relatou que a pandemia tem 
dificultado a formalização de queixa con-
tra os agressores.

No Estado, a campanha que entrou 
em vigor no último dia 10, tem o apoio da 
Polícia Militar e ainda da Rede Catarina de 
Proteção à Mulher. ■

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Região

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

PROMESSA NÃO CUMPRIDA

Um morador da rua Bento de Lima entrou em contato com o CN, para reclamar de uma pro-
messa de campanha do atual governo municipal que não foi cumprida. Segundo ele, durante 
a campanha eleitoral, em 2016, foi prometido o asfaltamento da rua, mas o mesmo não foi 
realizado. Segundo o leitor, os moradores da rua estão muito incomodados com a situação. ■
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Fotos para esta coluna
até meio-dia de quarta-feiraENFOQUE

VOCÊ EM FOCO e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

No dia 02 de julho, com-
pletou 80 anos de idade o 
seu Waldemiro Ferreira, 
conhecido como Miro, 
pelos seus colegas da 
antiga Rigesa. Nasceu 
em Três Barras no inte-
rior Gavião, em 1940.

Nesta quinta-feira, 2, a Vitória completou 9 anos 
de idade. “Filha, que Deus sempre a proteja, ilu-
minando os seus caminhos, para você alcançar 
os seus objetivos na vida. E ver você crescer tem 
sido um privilégio único e inigualável para mim. 
Você é um anjo e a maior benção que Deus colocou 
em minha vida. Parabéns filha, são os votos de 
seu pai Douglas e de seus avós José e Leonilda.

No dia 05 de julho, a dona Terezinha 
Moreira de Souza está completando 73 
anos. Seus familiares desejam muita saúde, 
felicidades e muitos anos de vida. Parabéns!

A competente equipe de vendas da Vip Joliflex de Canoinhas, Josué, Lorrayne, 
Pamela e Romário. Sempre dispostos a atender seus clientes. Sucesso sempre!

Na manhã desta quarta-feira, 1º, o Bruda Atacarejo inaugurou 
seu novo endereço, na Avenida Rubens Ribeiro. Parabéns a toda a 
equipe pelo empreendimento! O ato de inauguração foi realizado 
tomando todos os cuidados orientados pelo Ministério da Saúde.
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QUARTAS DE FINAL

Criciúma
Chapecoense
Juventus - SC

Joinville
Marcílio Dias

Avaí
Figueirense

Brusque

Marcílio Dias
Avaí
Figueirense
Brusque
Criciúma
Chapecoense
Juventus - SC
Joinville

QUA 08/07 19:00
QUA 08/07 21:30
QUI 09/07 18:30
QUI 09/07 21:00
SAB 11/07 19:00
DOM 12/07 16:00
DOM 12/07 18:30
DOM 12/07 21:00

X
X
X
X
X
X
X
X

CAMPEONATO CATARINENSE

5ª RODADA - TAÇA RIO

QUA 01/07 15:15
QUA 01/07 21:30
QUA 01/07 21:30
QUI 02/07 17:30
QUI 02/07 20:00
QUI 02/07 17:30

Bangu
Flamengo

Portuguesa - RJ
Macaé
Vasco

Volta Redonda

Cabofriense
Boavista
Botafogo
Fluminense
Madureira
Resende

X
X
X
X
X
X

CAMPEONATO CARIOCA

1
2
0

0
0
0

INFORMATIVO

Publicação de editais somente
até as 18 horas de quarta-feira.EDITAIS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

A AMCAV, conforme disposição estatuaria convida seus 
membros e os moradores da área de abrangência do referido 
distrito pra assembéia geral realizar-se no dia 19 de julho de 
2020, na sede da AMCAV situada na rua Carlos Wagner, 565, 
no bairro Campo d'Água Verde, nesta cidade de Canoinhas 
no estado de SC, com primeira chamada as 14:00hrs para 
registro de chapa; segunda chamada as 15:00hrs para a 
seguinte ordem do dia:
1- prestação de contas da atual diretoria;
2 - eleição da nova diretoria.

As deliberações serão tomadas de acordo com o estatuto 
da entidade.

Canoinhas, SC, 15 de junho de 2020

EDITAL DE LEILÃO PÚBLICO EXTRAJUDICIAL 

O leiloeiro público oficial ALEX WILLIAN HOPPE, matrícula n° 285 - JUCESC, autorizado pelo credor 
fiduciário COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL COM INTERAÇÃO SOLIDÁRIA DE IRINEÓPOLIS — 
CRESOL IRINEÓPOLIS -SANTA CATARINA, torna público que submeterá à venda, para pagamento 
da dívida fiduciária em favor do credor, na forma da Lei 9.514/97 e regulamentação complementar, 
observadas as condições do contrato, em Primeiro Público Leilão, presencialmente, no dia 16/07/2020, 
às 11:00, onze horas, na rua Guanabara, n° 288, Centro, Irineópolis/SC (Centro de uso múltiplo de 
Irineópolis/SC), pela maior oferta, respeitado o preço mínimo de venda (valor de avaliação estipulado 
em contrato devidamente atualizado) e, não alcançando êxito neste, em Segundo Público Leilão no 
mesmo dia, às 11:30, onze horas e trinta minutos, no mesmo local, pelo maior lance oferecido, desde 
que igual ou superior ao preço mínimo equivalente ao montante da dívida e demais encargos e 
obrigações. O imóvel: Um terreno rural com área de 67.416,55 m2 (sessenta e sete mil, quatrocentos 
e dezesseis metros e cinquenta e cinco centímetros quadrados), incluindo todas as benfeitorias, se 
houverem, situado em Timbózinho, distrito de Irineópolis/SC. Objeto da matrícula n° 12.168 do Re-
gistro de Imóveis da comarca de Porto União/SC. Imóvel ocupado. O imóvel é arrematado no estado 
em que se encontra. Qualquer diferença existente entre o imóvel e sua documentação não poderá 
ser invocada como motivo para compensação, quer no preço, quer nas condições de pagamento, 
correndo ainda por conta do arrematante as despesas, a iniciativa e os meios necessários à sua 
desocupação. A respectiva escritura pública de compra e venda deverá ser formalizada no prazo de 
60 (sessenta) dias a contar da arrematação, não sendo permitido retardar essa formalização sem que 
haja impedimento legal para tanto.
PAGAMENTO: À vista, mediante transferência bancária (TED) ou cheque. Em qualquer hipótese a 
titularidade das contas deverá ser do arrematante.
COMISSÃO DO LEILOEIRO: 5% do valor da venda, por conta do adquirente.
VALOR: 1° leilão: R$ 117.066,55 (cento e dezessete mil, sessenta e seis reais e cinquenta e cinco 
centavos); 2° leilão: R$ 76.039,77 (setenta e seis mil, trinte nove reais e setenta e sete centavos).
DEVEDOR PRINCIPAL: Gilson Bueno Ferreira, brasileiro, solteiro, agricultor, portador da Cédula de 
Identidade RG sob n°. 5.064.873 — SSP/SC, inscrito no CPF/MF sob n°. 061.080.099-00, residente 
e domiciliado na Localidade Rural de Rio Branco, Interior, município de Irineópolis/SC.
GARANTIDORES FIDUCIANTES: DINELSO BUENO FERREIRA, brasileiro, casado, agricultor, 
portador da Cédula de Identidade RG sob n°. 1.104.504 - SSPSC, inscrito no CPF/MF sob n°. 
501.090.229-04 e sua esposa NATALIA DOS SANTOS FERREIRA, brasileira, casada, agricultora, 
inscrita no CPF/MF sob n°. 674.967.689-97, ambos residentes e domiciliados na Localidade Rural de 
Rio Branco, Interior, Irineópolis/SC
INFORMAÇOES: Com o leiloeiro, endereço: Rua Alberto Tokarski, n° 11, Centro, Canoinhas/SC, 
telefones: (47) 3622-5164.

Canoinhas/SC, 30 de junho de 2020. 

TABELAS FUTEBOL

11ª RODADA

Jogo adiado
Jogo adiado
Jogo adiado
Jogo adiado
Jogo adiado
Jogo adiado
Jogo adiado
Jogo adiado

Botafogo - SP
Corinthians

Inter de Limeira
Ituano

Ponte Preta
Santos

São Paulo
Água Santa

Guarani
Palmeiras
Oeste
Ferroviária
Novorizontino
Santo André
Bragantino
Mirassol

X
X
X
X
X
X
X
X

CAMPEONATO PAULISTA

Jogos atualizados até o
meio-dia de quinta-feira 12/03.
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COMO É
QUE SE ESCREVE?
PROF. EDERSON MOTA

PROBLEMAS DA NORMA CULTA III

Q uando falamos, al-
guns problemas 
são ocultados pela 
pronunciação e pela 

entoação, mas quando escrevemos, 
todas as imperfeições vêm à tona e 
mostram o quanto conhecemos de 
nosso idioma. Mais exemplos:

• Ao invés – Invés é uma variante 
de inverso; portanto, a locução 
ao invés de só pode ser empre-
gada quando indica oposição, 
significando ao contrário de.

• Ao encontro e de encontro - 
são duas expressões muito 
usadas, nem sempre correta-
mente. É necessário atentar 
para as preposições A e DE. Ao 
encontro de significa ESTAR 
A FAVOR DE, TER POSIÇÃO 
CONVERGENTE, CAMINHAR 
AO ENCONTRO DE ALGUÉM. De 
encontro a signifi ca EM SENTI-
DO OPOSTO A, SER CONTRA.

• A e Há – são situações da lingua-
gem escrita em que temos de 

usar ou HÁ ou A em expressões 
temporais. A melhor maneira 
de saber se usamos há ou a 
é verificar a possibilidade de 
substituir por faz; se for pos-
sível, emprega-se HÁ; se não 
for, emprega-se A. Observe os 
exemplos: HÁ(faz) muito tempo 
que não vejo meus amigos. O 
português de nossos dias difere 
daquele usado HÁ (faz) quatro 
séculos. Talvez voltaremos àque-
la cidade daqui A alguns dias. 
Daqui A pouco chegaremos ao 
estádio. Os verbos haver e fazer
são empregados em expressões 
que denotam tempo decorrido; 
nos outros casos, usa-se o a.

Consideram-se pleonásticas (re-
petitivas) as construções do tipo HÁ 
MUITOS ANOS ATRÁS e HÁ ALGUNS 
ANOS PASSADOS, pois o verbo haver
já indica tempo decorrido.

Até a próxima edição
com mais novidades.

Boa semana! ■

OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

fertokarski15@gmail.com

Em registro fotográ-
fico de Walter Bach, 
provavelmente no 
início dos anos 1950, 
o balseiro Hilário 
Henck, que durante 
muitos anos traba-
lhou na travessia do 
rio Iguaçu, em Paula 
Pereira, Canoinhas.

HORÓSCOPO
ÁRIES
 Este novo ciclo abre 

portas para novas opor-
tunidades e formas para se 
comprometer com os planos 
futuros. Isso pede de você co-
ragem e novas posturas para 
que possa se desenvolver ao 
máximo . É momento de fazer 
diferente e de empreender.

TOURO
Os resultados que espera 

dependem exclusivamen-
te do seu empenho e da des-
construção de planos que não 
funcionam mais neste novo 
ciclo. Não queira saber dos 
resultados agora ou de onde 
deve chegar. É momento de 
ser criativo e fl exível!.

GÊMEOS
Os projetos começam a 

tomar forma e pode ser 
que você se sinta mais ansio-
so para ver resultados. Fase 
importante para mudar seus 
objetivos e para promover re-
sultados que estejam alinha-
dos ao seu momento atual. 
Acredite em seus sonhos. 

CÂNCER
Semana importante para 

avaliar como deseja se re-
lacionar com uma pessoa tan-
to no setor comercial quanto 
no setor afetivo. O cenário lhe 
dá a oportunidade de inovar 
as relações, com foco em 
projetos e em ideias que estão 
sendo compartilhadas.

LEÃO
O cônjuge passa por um 

período de exigências e 
cobranças. Ele(a) está ama-
durecendo e mantendo seu 
foco no setor profissional. 
Uma conversa sincera para 
deixar os planos e os projetos 
alinhados. Não é recomendá-
vel reservar os sentimentos.

VIRGEM
Ambos estão dispostos 

a curar os sentimentos e 
os aspectos emocionais que 
vinham sendo arrastados por 
muito tempo. Talvez seja ne-
cessário uma desconstrução 
de emoções armazenadas em 
memórias que precisam ser 
ressignifi cadas.

LIBRA
Período importantíssimo 

para definir compromis-
sos e conduzir os planos fu-
turos com desenvoltura. O céu 
também pode trazer acordos 
e negociações. Pode ser que 
você sinta a necessidade de 
tomar decisões de uma forma 
assertiva.

ESCORPIÃO
O cônjuge está mais 

aberto a conversar e a 
renovar o comportamento 
e as ideias. Neste novo ci-
clo, é importante respeitar a 
individualidade de cada um 
com amor e respeito. O céu 
abençoa os casais que estão 
abertos para o novo.

SAGITÁRIO
Semana para fazer mu-

danças com a intenção 
de gerar novas oportunidades 
profi ssionais. Necessidade de 
examinar melhor possíveis 
parcerias ou acordos comer-
ciais, porque os recursos com-
partilhados também pedem 
novas decisões.

CAPRICÓRNIO
É uma semana de cres-

cimento e oportunidades. 
Você está ingressando um 

novo ciclo e o céu gera ben-
çãos e desenvolvimento de 
uma rotina harmônica ou com 
promoções no trabalho. Para 
receber o melhor é preciso se 
valorizar.

AQUÁRIO
A semana vai exigir ma-

turidade emocional para 
interagir com as mudanças 
que acontecem em família. A 
vida vem lhe trazendo novas 
percepções sobre as suas 
necessidades e, com isso, as 
mudanças em sua rotina são 
visíveis.

PEIXES
É uma semana para ar-

ticular novas ideias e se 
expressar de forma a favore-
cer os projetos e as relações 
com as pessoas envolvidas. 
As decisões podem também 
ser direcionadas aos fi lhos, ao 
campo afetivo e à promoção 
do seu bem-estar.

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

A FONTE DA ESPERANÇA
DEUS!

P
or que é tão difícil 
se empenhar nessa 
fonte. O problema 
está na vaidade, ga-

nância, falta de responsabilidade, 
amor e fé. Os sinais estão apare-
cendo como alerta. E agora gente. 
Existe uma solução, uma fonte de 
esperança, para que os humanos 
se convertam nestes princípios... Se 
tropeço e caio, prontamente Deus 
estende a mão para levantar-me. 
Se me desvio do caminho do bem, 
suavemente ele me reconduz; Se 
peço bondosamente me oferece o 
perdão... Se mergulho nas trevas, 
Deus se torna minha luz; Quando a 
cruz pesa, é ele quem me dá forças 
para carregá-la. Na dor ele me traz 
consolo; Na angústia, me traz a 
paz; Na tristeza, me traz alegria; 
No desespero, torna-se minha 
esperança; Na solidão, me faz 
companhia. O que está faltando é 
compreensão entre a humanidade. 

É hora de se apegar nesta fonte. É 
só entender que Deus não tira, dá; 
Não exige, pede apenas; Não repele 
a ninguém, atrai a todos; Não acusa, 
tolera; Não julga, compreende; Não 
condena, perdoa sempre... Deus é 
sempre libertador, nunca opressor.

Concluindo: É hora de sintoni-
zar a fonte da esperança, sintonia 
que não parece quase só desgraça 
quando ligamos aparelhos de 
comunicações. Sintonia da espe-
rança é o início do caminho que nos 
conduz a felicidade é a sintonia com 
Deus, isto é, conhecer e fazer a sua 
vontade, pôr-se a seu serviço. Estar 
à sua disposição, entender aos seus 
desejos, executar os seus planos, 
percorrer os seus caminhos, fazer 
sempre o que lhe agrada e evitar 
tudo o que desagrada. Quando isto 
acontecer o mundo melhora.

Paz e bem. ■
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CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:

jornalcorreiodonorte@hotmail.com.
LIGUE OU ANUNCIE PELO WHATSAPP:          (47) 9 8865-7880

CLASSIFICADOS

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

CASAS

VENDO OU TROCO CASA
Dois quartos, sala, cozinha e 
banheiro. Rua Pedro Grosskopf, 
337, Piedade, Canoinhas - SC. 
(47) 3622-0848.

CASA DE ALVENARIA
NO BAIRROBOA VISTA
Em frente a escola, com 83m².
(47) 3622-5157.

FRUTAS E VERDURAS INDIANA
Frutaria Delivery
(47) 9 9967-2160
Use o QR Code para
fazer o seu pedido

FLOWERS MAKEUP
Maquiagem e acessórios
(47) 9 9127-7130
Use o QR Code para
fazer o seu pedido

AMORES & SABORES
Comida Saudável Delivery
(47) 9 9920-3868
Use o QR Code para
fazer seu pedido

CASA DE ALVENARIA
NO BAIRROBOA VISTA
Em frente a escola, com 83m².

Durante a pandemia do 
coronavírus e as orienta-
ções para que as pes-
soas saiam de casa so-
mente se necessário, as 
empresas buscaram al-
ternativas, pensando em 
facilitar a vida dos clien-
tes, oferecendo serviços 
de delivery. Sendo as-
sim, o CN preparou este 
guia com as empresas 
que estão levando seus 
produtos até a sua casa.
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